



AMLO conmemora la Marcha de la Lealtad con recorrido de avenida Juárez al Zócalo

NÉSTOR JIMÉNEZ
Y ALONSO URRUTIA

La conmemoración de la Marcha de la Lealtad se realizó este año con un recorrido encabezado por el presidente Andrés Manuel López Obrador de la avenida Juárez al Zócalo capitalino, y una escenificación de la gesta de los cadetes del Heroico Colegio Militar de 1913 al custodiar al presidente Francisco I. Madero en el inicio del periodo conocido como la Decena Trágica.

En el acto, el secretario de la Defensa Nacional, Luis Crescencio Sandoval, acompañado por el secretario de Marina, Rafael Ojeda Durán, así como de generales, almirantes, comisarios, jefes, capitanes y tropa del Ejército, Fuerza Aérea, Armada de México y Guardia Nacional, refrendó el "compromiso de lealtad" de las fuerzas armadas, y su vocación de defensa de las instituciones legalmente constituidas.

A diferencia de años anteriores en que la conmemoración se hizo en el Castillo de Chapultepec, ahora el escenario fue la Plaza de la Constitución, frente a más de 2 mil 500 cadetes que acudieron al Zócalo.

El mandatario subió a un vehículo militar desde la avenida Juárez, junto con los titulares de la Sedena y Marina, y se trasladó al Zócalo, custodiado por cadetes a caballo. Al llegar al primer cuadro de la ciudad, realizó el tradicional pase de lista a los héroes de 1847 y 1914.

Mientras, el titular de la Sedena expresó al Presidente: "Las fuerzas armadas y la Guardia Nacional estamos comprometidos con preservar esta herencia de honor y lealtad para garantizar el orden constitucional y el estado de derecho. Por ello, las mujeres y hombres que integran el Ejército, la Armada,

Fuerza Aérea y Guardia Nacional refrendamos el supremo valor de lealtad que demostraron los cadetes de 1913 al defender a las instituciones legalmente constituidas y al pueblo de México".

Al inicio del acto, el jefe del Ejecutivo saludó con un apretón de manos a la presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Norma Piña, y al presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel.

Tras ello, no se le observó algún otro acercamiento o diálogo con ellos; tampoco se apreció alguna despedida entre los representantes de los tres Poderes de la Unión.

Por la mañana, y sin pregunta de por medio, López Obrador reprochó durante su conferencia de prensa que los medios de información, sobre todo en la radio, "hicieron un escándalo" con mucha manipulación por las declaraciones que hizo un día antes.

"Habla yo de que la presidenta estaba ahí porque por primera vez en muchos años, en décadas, en siglos, el presidente de la República no decide quiénes deben de estar en la Corte, como era antes", insistió.

Los "formalistas", indicó, podrían replicar que en la ley ya se establece un mecanismo para los nombramientos de ministros, pero subrayó que "es pura simulación porque esa terna ya llevaba —así era antes— declaratoria. Toda esa simulación fue lo que caracterizó al régimen de corrupción, de injusticias, de privilegios".

Se trata, agregó, de una "república simulada que se padeció por mucho tiempo y que todavía prevalece, como es el caso del Poder Judicial", en jueces, magistrados "y también en ministros", aunque acotó que hay honrosas excepciones.



△ El presidente Andrés Manuel López Obrador y los secretarios de Defensa y Marina avanzan hacia el Zócalo, ayer, en el aniversario 110 de la Marcha de la Lealtad. Foto Presidencia